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2020-2021 年度 
painted by Kenzo Tanaka 

第 61代会長 大箭 剛久 

第 61代幹事 杉田 祐一 

 

＝本日の例会行事＝ 

2020 年 10 月 8 日（木） 第２９０６回例会 天候：雨 司会：加瀬義明副幹事 No. 12 

◎バッヂ贈呈 

永田輝樹君［新会員用。久保田 

ガバナーより］→ 

◎幹事報告 

◇国際ロータリー日本事務局より   

１０月度ロータリーレート   

１＄＝１０５円 

◇ガバナー事務所より 

◇ガバナー補佐より  ２０２０-２１年度 １０月の会長・幹事会

のご案内 

 ◉１０/１５（木） １８：３０より（２時間以内）  ◉熊や別館 弥栄 

◇６ＲＣ親睦ゴルフ担当クラブ（綾瀬春日ＲＣ）より   

＊６ＲＣ親睦ゴルフ大会実施要項 ◉１１/２０（金） ７：１５スター

ト  ◉小田急藤沢ゴルフクラブ  ◉参加クラブ ６ＲＣ会員及び

配偶者 ◉プレー代 １８，０００円  ◉競技方法 Ｗペリア  ◉

参加費 ２，０００円  ◉申込み締切 １０/２０（火） 

＊６ＲＣ親睦ゴルフ大会寄付についてのご依頼   ◉会長 １

０，０００円  ◉幹事 ５，０００円 

◇Ｒｅライフスタイルより  ペットボトルキャップ以外の異物混

入（注意）についてのお願い 

◇タウンニュース 

◎委員会報告  

米山奨学［加藤会員］：当クラブでお世話をした米山奨学

生・劉艶明さんが現在会長をしている米山友愛ＲＣの創立

10 周年オンライン例会参加へのお誘い 

地区青少年交換［水嶋会員］：新型コロナウィルスの影響

による今年度の派遣中止に関わる連絡 

クラブ研修［成田会員］：オンライン会議システム（Ｚｏｏ

ｍ）を利用したＷｅｂ会議 開催のお知らせ １０/１２

（月）２０：００～２１：３０ 議題・・・細則の改定に

ついて 

スマイル報告 伊藤和明会員 

大箭剛久君 週末に台風が接近するようで、それに伴い天候

がぐずついています。皆様ご自愛下さい。山口会員、卓話よ

ろしくお願い致します。 

伊藤留治君 台風 14 号の接近が心配です。山口さんの卓話

楽しみにしております。よろしくお願いします。 

加藤 寛君 急に寒くなったようです。皆様御自愛下さい。

山口さん卓話楽しみにしています。 

田中賢三君 山口さん、本日の卓話よろしくお願いします。 

吉田恵子君 涼しいを通り越して今日は寒いです。山口さん、

卓話楽しみです。 

杉本行廣君 体調が戻ってきましたので、卓話を拝聴に参り

ました。 

成田栄二君 山口さん、卓話よろしくお願いします。 

和田幸男君 山口さん、卓話よろしくお願い致します。 

澤邑重夫君 山口さん、卓話よろしくお願いいたします。さ

て、来週の金曜日に新たな目標ができました。木曜日までに

通常の３倍のスピードで業務に取り組み、エネルギー120%充

てんして、行ってまいります。日曜日はフヌケの予定です。 

古知屋光洋君 山口様、卓話よろしくお願いいたします。 

委員会報告の加藤・水嶋・成田・吉田の各会員 

mailto:c3rc@io.ocn.ne.jp


日時 回 現会員 計算会員 出席 ＭＵ済 欠席 暫定出席率 修正出席率 

１０／８ ２９０６ ４０ ３２ ３０ ２ ０ １００％  

９／２４ ２９０４ ４０ ３３ ３３ ０ ０ １００％ １００％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出席報告 吉田恵子会員 ※例会出席率は特例で「出席者＝計算会員数」にて計算されています 

月間卓話「米山梅吉とは」山口利通会員 

米山梅吉は三島に在住し、氏族和田家の三男として明治元

年生まれた。後に米山家へ養子に出されて当時の藩校であっ

た沼津中学へ入学する。その沼津中学の当時の校長江原氏は

非常にユニークでまた先見の明のある校長であった。彼は後

の東洋英和、麻布中の創始者である。またこの学校にはすで

に当時としてはめずらしい英語の先生がいたのである。さて

この江原校長は当時沼津に土地を持っている者は将来その土

地を売って東京の土地を買ったほうが良いと話していたと言

う。すでに彼はこのころから東京の今日あるのを見て取って

いたのであろう。 

さて 16 歳になった米山梅吉は一人で東京へ家出したので

ある。養子に入ったとはいえ、将来その米山家の娘春子と結

婚するのだと言われても、まだ本人には先のある話で実感と

してうけとることはできなかったと思う。そして沼津から横

浜へ歩いて行き（当時東海道線は東京と横浜間であった）あ

てもなく東京へ行ったのである。その後江南中学というとこ

ろへ入学し、やがて米国へ留学の機会を探していたのである。

そして東京ではしばらくの間、学業の傍ら東京府の職員とし

て働いたのである。 

やがて米国へ行けばスクールボーイという制度があるのを

知って（今で言うアルバイト学生）やがてサンフランシスコ

にいくことになったのである。その渡航前梅吉は米山家へ今

までの非礼を詫びそして渡航の許しを得て、カリフォルニア

のベルモント大学へ入学するのである。その後オハイオやニ

ューヨーク州等で 8年間の米国留学を経て日本へ帰国したの

である。しかし米山梅吉の米国での勉学内容はあまり知られ

ていないようである。 

帰国してから福沢諭吉の主宰する新聞社に入社することに

なるが、もともと梅吉は文才にすぐれていたようであった。

のちに米山家の春子と結婚し、勝海舟との親交から政府要人

の通訳になるよう要請されるが井上薫の紹介で三井銀行に就

職するのである。そこで歌人佐々木信綱と親交を持ち、自身

も和歌の指導をうけたのである。その後梅吉は信綱が高等師

範へ行きたい旨を聞き、梅吉はその学業の援助を承諾し、月々

の援助を行ったのである。やがて梅吉が暫らく米国へ出張す

ることになり、その時梅吉は信綱に 1 年分の資金を一括して

渡したのである。それは当時の海外渡航は非常に危険であっ

た為である。このように当時から苦学生にたいして米山は多

大な援助を行い、またこれを世間には知らせない配慮をして

いたようである。まさに「陰徳」であった。 

以上のような梅吉の経験から東京 RC は 1920 年に米山梅

吉の偉業をたたえて1952年奨学金制度を創設したのである。 

 

古知屋光洋君 山口様、卓話よろしくお願いいたします。 

中山冨貴子君 台風が冷たい秋雨を運んで寒い一日となりま

した。山口さん、卓話勉強させて頂きます。 

加瀬義明君 本日は杉田幹事が欠席なので、幹事報告を代行

させて頂きました。山口さん、卓話よろしくお願い致します。 

富田桂司君 ようやく涼しくなってまいりました。今年はハ

ロウィン盛り上がっていませんね。楽しいクリスマス、お正

月になると良いですね（え、早すぎですか？） 

杉本剛昭君 台風が近付いてますね。また自宅ガレージの屋

根が一反木綿のように飛んでいかないか心配です。山口さん、

卓話よろしくお願い申し上げます。 

北村公子君 急に寒くなりました。あわてて冬物を出しまし

た。本日の卓話、山口さん楽しみです。よろしくお願い致し

ます。 

木村信一君 山口さん、ありがとうございます。卓話、お願

い致します。 

小澤雅彦君 山口会員、卓話楽しみにしております！ 

橋本正一君 本日は早退をさせていただきます。 

安武 勝君 山口さん、卓話よろしくお願 

いします。GoTo キャンペーンで出雲大社に行こうと旅館探

しましたら、高めの旅館は年内ほぼ満室でした。予約は早め

がよさそうです。 

小八木隆男君 山口さん、本日の卓話宜しくお願い致します。 

永田輝樹君 寒くなりましたね。風邪、インフル、コロナに

負けない様、頑張っていきましょう！ 

伊藤和明君 先日茅ヶ崎美術館にヴィンテージアロハ展を観

に行ってきました。来年の夏が楽しみになりました。 

［本日 22 件、27,000 円です］ 

米山月間とは 

10 月の米山月間は、日本独自の特別月間である。クラブは

この月に特に米山奨学事業の意義を深く認識し、寄付金を

募る活動をする。そのために米山奨学生や地区役員・委員

の卓話を聞き、更に奨学会から提供される資料をもとにク

ラブフォーラムを開催したりすることが推奨されている。 

奨学会の目的及び事業・寄付及び表彰制度・奨学生の資格

などは米山記念奨学会を参照下さい。 

経済と地域社会の発展月間とは 

2014 年 10 月 RI 理事会は 10 月を重点分野：「経済と地域

社会の発展月間」とした。貧困地域の経済発展を目的とし

た、起業家、地域社会のリーダー、地元団 

体を含む地域ネットワークの向上、雇用創 

出、支援が行き届いていない地域社会での 

貧困の削減、経済と地域社会の発展に関連 

した仕事に従事することを目指す専門職業 

人のための奨学金支援を強調する月間。 


